

DIRECTOR:
ASDRUBAL VILLALOBOS
REDACTORES:
COMITÉ DE PRENSA

P A T R I A

ADMINISTRADOR:
VICTOR M. CABRERA
TELÉFONO 1325
APARTADO 812

Al mes: ₡ 1.00

Ejemplar: ₡ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL
DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

La visita de nuestro Candidato al pueblo de Juan Viñas

Entusiasta e imponente reunión

El cletismo del pintoresco pueblo de Juan Viñas desde hacía algún tiempo había manifestado su deseo de recibir la visita del Lic. don Cleto González Víquez, y dados los pasos necesarios, se convino en efectuar tal visita anteayer, día de todos los Santos.

Por el tren de las 7 de la mañana salió de esta capital el señor González Víquez acompañado de los señores Lícidos, don Arturo Volio, don Asdrúbal Villalobos y don Enrique Fonseca Zúñiga. En la estación de Infernillo tomaron bestias, y a las diez menos cuarto de la mañana, entraba a Juan Viñas el ilustre candidato de la Unión Nacional, acompañado de un grupo de personas que vinieron a encontrarlo en el camino. Desde que se empezó a entrar en la población, nos dimos cuenta de la superioridad numérica de los vivos González Víquez pegados en las casas, sobre los muy poquísimos a don Carlos María, y al llegar al corazón del poblado la certeza de esa mayoría ya no fueron los vivos la que nos la dieron, sino un enorme gentío que llenaba toda la calle y que vitoreó entusiasmado a don Cleto, satisfecho de tenerlo entre ellos. Se dio un rápido paseo por la población recibiendo constantes manifestaciones de simpatía, e inmediatamente nos dirigimos al Club a celebrar la reunión.

La entusiasta reunión

El teatro del lugar, convertido en Club Nacionalista ese día, fue insuficiente para dar cabida al enorme gentío que concurre al deseo de escuchar la palabra de su candidato y de los demás visitantes. El señor González Víquez y compañeros, junto con muy principales personas del lugar pasaron al escenario para presidir la asamblea.

El esforzado nacionalista y talentoso joven don Joaquín Chaves abrió el acto pronunciando un hermoso discurso que mereció nutridos aplausos del auditorio. Palabra fluida, sencilla y conceptuosa la del señor Chaves, inspira al mismo tiempo una confianza absoluta en el triunfo de nuestro partido.

Don Joaquín tuvo muy elogiosos conceptos para cada uno de los acompañantes de don Cleto al presentarlos al público como representante de los republicanos históricos, al señor Volio, como representante del Agricolismo, al señor Villalobos y como representante del Reformismo, al señor Fonseca.

Terminado este discurso que dejó en el ánimo de todos las más gratas impresiones, ocupó la tribuna el señor Fonseca Zúñiga, quien hizo una muy bien razonada exposición de las causas que

habían concurrido a hacer florecer el brote de unión de los diferentes grupos que componen la Unión Nacional. Estuvo muy oportuno en sus apreciaciones y su discurso fué del general agrado de los concurrentes.

Lo sucedió en el uso de la palabra el señor Villalobos, quien comenzó agradeciendo al señor Chaves sus frases de presentación e hizo un elogio de la belleza del pueblo de Juan Viñas que da la impresión de un portal cuando el visitante lo mira desde lejos. Se refirió al discurso pronunciado por don Carlos María Jiménez el domingo en Cartago e hizo resaltar los méritos de la personalidad de don Cleto sobre la del señor Jiménez Ortiz. Fué interrumpido por los aplausos en varios pasajes de su discurso.

Siguió en el uso de la palabra don Arturo Volio, quien al aparecer en la tribuna fué objeto de una de esas cálidas manifestaciones de afecto con que a cada paso lo distinguen los pueblos.

En su discurso se refirió a la audacia con que el señor Jiménez Ortiz había pretendido que unos peones de las fincas de Mr. Lindo, en Cahí, quitaran el viva González Víquez, de sus casas; contó el suceso, que fué ampliamente celebrado por los concurrentes y lo relacionó con la situación de los trabajadores de Juan Viñas, haciendo ver cómo don Carlos María pretende borrar hasta la libertad de criterio del pueblo de Costa Rica. Muchos otros puntos tocó el señor Volio en su discurso.

Carta bagaceña

Señor don Ismael Molina Alajuela.

Comparto con Ud. en los sentimientos de agradecimiento para con nuestro ilustre jefe el nunca bien ponderado Lic. don Cleto González Víquez que los bagaceños debían guardar y es así como el noventa por ciento de los hijos honrados, amantes del trabajo, que no aspiran a puestos públicos y que solo desean el bien de la Patria, han acuerpado la candidatura de tan preclaro hombre público. Sin embargo, amigo Molina, por desgracia para nuestro querido Bagaces, hay aquí un grupo que desconoce los beneficios que Bagaces recibió de la administración pasada del señor González Víquez, pero tenga toda confianza que su pueblo que lo vió nacer corresponderá con sus votos a la causa redentora y que Costa Rica se habrá salvado.

Magnífico banquete

curso con la brillantez que él caracteriza, conquistando verdaderas ovaciones de aplausos.

El señor González Víquez fue el último en hablar. Hizo recuerdo de los años que había vivido en Juan Viñas, donde él tenía una propiedad, y a donde fue por más de doce años a pasar sus temporadas de verano. Su casa era el punto de reunión de los veraneantes de San José, lugar donde se organizaban los paseos, centro de todas las actividades, por lo cual fue bautizada con el nombre de «el Consulado». Haciendo recuerdos gratos de esa época, fueron saliendo también en el curso de esa pieza oratoria, para probar el cariño con que el señor González Víquez ha distinguido siempre el lugar, los beneficios que él le ha hecho entre los cuales se encuentra la consecución de su título de Cantón.

El señor González Víquez se extendió abordando muy importantes puntos de interés general y terminó asegu-

rando categóricamente, que él será el sucesor de don Ricardo Jiménez en la Presidencia de Costa Rica. El público se manifestó muy complacido de las palabras del candidato, y lo aclamó delirantemente.

El saludo de una niñita

Una niñita convenientemente trajeada con las insignias del partido dijo a don Cleto el siguiente saludo:

Sr. González Víquez:

Imenso regocijo ha causado en este pueblo de hombres humildes pero amantes del trabajo, de la paz y de la libertad patria, vuestra llegada, que viene a ser como una anunciación de fraternidad y de amor entre los pueblos de esta apartada región con los del interior de la República. En nombre de todos los que os admiran y aclaman con sincero entusiasmo, y en el mío propio, os doy un cordial saludo de bienvenida y las más expresivas gracias por la llegada

Torneo Cívico del domingo en Mata de Plátano de Guadalupe

Signe el nacionalismo agitando alas de triunfo en los albores brillantes que nacen espontáneos desde las campiñas costarricenses. El domingo 30 de los corrientes, una delegación de la Directiva Central de San José, integrada por los obreros Abel Solera Víquez, Pedro Cuenadis y Carlos Monge Sáenz, efectuó una lujosa reunión en Mata de Plátano en la residencia del patriarca don José Cubero. Está por demás decir que aquella reunión, sin precedente en los movimientos políticos de aquel laborioso pueblo, fué una nota de civismo, tanto por la frase comedia y enérgica de los oradores, como por la especial cultura y la nobleza tradicional de la concurrencia. Desde la tribuna los señores Solera, Cuenadis y Monge expusieron con frase sencilla y sincera la esperanza que fecundiza en el alma nacional la futura realización de todas las aspiraciones honradas que se agitan (simbolizadas en el pabellón democrático de la Unión Nacional, con el triunfo del Benemérito Lic. González Víquez. La reunión duró una hora y los oradores fueron recompensados con frecuentes muestras de simpatía por aquella concurrencia de activos labriegos.

El carlismo no es semilla que crece por aquí, pueblo

Así como en la tierra fértil de aquel bello distrito solo nace la buena sepa, así también en el corazón de sus labriegos nace el civismo desinteresado de la Unión Nacional que ha arrastrado el gran partido. Los Jefes de nuestra causa don Alvaro Montero, don Santiago Calvi, don Benjamín Jara Gutiérrez y otros que no recordamos, unido a la simpatía de que disfrutaban los patriarcas don José Cubero Muñoz y don Canuto Vargas, han desplegado toda su actividad dando un resultado halagüeño.

Terminada la reunión la comisión josefina fué finalmente atendida en casa del señor Cubero Muñoz y luego en la del señor Jara Gutiérrez donde se obsequió un exquisito aperitivo. A las cinco de la tarde todo terminó en el mayor orden y compostura. Los vivos a nuestro candidato menudearon al terminar la reunión.

Es justo hacer mención de la especial bondad y nobleza que caracteriza a los vecinos de Mata de Plátano. Poseen una cultura especial y simpática, que unida a la belleza de sus mujeres, convidan al visitante a pasar ratos de verdadera expansión espiritual. Bien por los pueblos cultos que enorgullecen nuestra causa.

a esta tierra de Juan Viñas. Podéis contar con todo nuestro esfuerzo, con todo nuestro anhelo, para coronar vuestra victoria en bien de la patria y de los costarricenses.

Qué satisfacción y qué orgullo invade nuestros ánimos, al contar entre nosotros a un huésped tan querido. Viva don Cleto González Víquez. Viva la Unión Nacional.

Señor González Víquez: Este ramo de flores simboliza el alma ingenua y pura de la niñez, que es valor y es fuerza, porque en un sublime gesto de voluntad decidida, se coloca a la par de la voluntad ciudadana, para decir, elocuentemente, que usted será el próximo Presidente de la República.

El banquete

Terminada la reunión, se pasó a la hermosa casa de habitación del caballero don Israel Blanco y su señora esposa doña Luz Ruiz de Blanco, en donde en un amplísimo corredor adornado con bombas de hule que tenían impreso el Viva González Víquez, se habría preparado la mesa donde un momento después fué servido un almuerzo suculento, que revisió todos los caracteres de un espléndido banquete.

En el puesto de honor se sentó nuestro candidato señor González Víquez, y luego los siguientes señores: Mr. Pitt, don Nicolás Orozco, José Joaquín Fernández, Agapito Ramírez, Rafael Zúñiga, Rafael Orozco, Lic. don Arturo Volio, José Díaz, Pedro Aguilar, Dimas Abarca, José Hernández, Israel Blanco, Zacarías Goñi Enrique Rodríguez, Fausto Mora, Lic. don Asdrúbal Villalobos, Darío Mejía, Antolín Barrientos, Santos Ramírez, Lino Vargas, Rodolfo Esquivel, José Zúñiga, José Hernández A., José María Cordero, Francisco Cerdas, Rafael Meza, Joaquín Chaves, Raimundo Quesada, José Hidalgo y Guillermo Cordero.

Un ramo de fragantes flores

Párrafo aparte merece un grupo de encantadoras señoritas del lugar, que hicieron el servicio de la mesa y que durante todo el tiempo colmaron de atenciones a los visitantes. Ellas son: Luz Marina Orozco, rubia como un rayito de sol; Cruz Acuña, sonriente y delicada; Carmen Zúñiga, hermosamente bella y Margarita Mora, delicada figurita escapada de un biombo japonés. Si Juan Viñas es bello y sugestivo al visitante por lo hermoso de sus campiñas, este grupo de señoritas de aquel pueblo, todas finezas y cultura, son dueñas de

una belleza todavía muy superior, y su delicadeza toca al visitante las fibras del corazón.

A los pies de ella, nuestro más rendido homenaje de admiración.

Las damas doña Luz María de Blanco y doña Ana María Fernández, son acreedoras a nuestro sincero agradecimiento por su gentileza y por todas las atenciones de que nos hicieron objeto.

Párrafo aparte merece la orquesta que amenizó el banquete con las muy escogidas piezas de su repertorio, y la cual nos dió una muestra de la cultura musical que existe en aquel pueblo.

El regreso

El tiempo de que disponíamos era muy corto para que hubiera posibilidad de aceptar todos los agasajos preparados, y del banquete hubo que pasar inmediatamente a las bestias para dirigirnos a la estación.

En esos momentos se iniciaba el match de foot-ball preparado en honor de nuestro candidato, pero don Cleto no pudo presenciarlo, y hubo de conformarse con hacer el saque de la bola. La filarmónica amenizaba el match, y mientras nos alejábamos, los jugadores y la multitud allí reunida, vitoreaban entusiasmados al señor González Víquez.

El reparto de la Directiva

Motivo de hondo regocijo fue para los vecinos de Juan Viñas, la hermosa Directiva que tirada a colores y conteniendo los adeptos de todo el cantón, se les llevó.

Más de 800 nombres hay en esa Directiva del cantón de Jiménez, y su reparto constituyó motivo de general alegría, pues ese número es la mayoría del cantón.

La impresión recogida

Tanto el señor González Víquez como sus acompañantes, traen la más grata impresión de la fuerza del Partido Unión Nacional en Juan Viñas. La clase de elementos que se han afiliado a nuestro bando, garantizan el triunfo, pues es tan desastrosa la situación del carlismo, que don Francisco Cerdas y don José Salas, que figuraban como Presidente honorario y efectivo respectivamente de aquel partido, comprendiendo la equivocación que habían sufrido, han rectificado su error con honradez y hoy hacen honor a nuestras filas, pues son cletistas decididos.

Al terminar estas notas debemos dar las gracias a don Joaquín Chaves por su tesón en bien de la causa y por sus esfuerzos para conseguir que la fiesta tuviera el éxito brillante que alcanzó.

Asimismo damos nuestro agradecimiento a don Laudencio Bejarano y su señora esposa por la atención que nos brindó en Infernillo.

El Dr. Ovares es digno de consideración

Con esa clase de oradores...

Valiosa adhesión a favor del Licdo. don Cleto González Víquez

Sin motivos para juzgar la conducta meritoria del Dr. Ovares, mis enemigos políticos tratan de mortificarlo tergiversando el contenido de mi carta dirigida al Sr. Ministro de Salubridad.

Me permito publicar la carta que a continuación pueden ver los lectores, para que vea el país como los honrados hijos del pueblo saben distinguir lo bueno y como sienten y comprenden la política.

A don Víctor Julio Arias. Presente.

Mi estimado amigo:

Tengo el gusto de escribirle para felicitarlo porque con dos palabras avergonzó a los oradores que vinieron ayer a hacer reunión carlista en el centro de Grecia. Yo me deseaba poder hablar como usted para decirle cuatro a aquél que lo insultó y que dijo que nosotros los clericalistas somos unos mendigos y que don Cleto vendió la patria y dijo también que los echantistas éramos unos espías y unos desvergonzados que nos humillamos a don Ricardo. Me deseaba poder hablar cuando dijo ese orador que es diputado, que él no venía ganando y que no está por el gueso; que si queríamos ver otra vez un tirano que nos quite los buques y nos lleve al cuartel; a mí me dijo el compadre X X que él fue tinoquista y que le escribió una carta a Tinoco pidiéndole gueso porque estaba muerto de hambre. Para habérselo cautado allí a ver si tiene vergüenza que yo creo que no la conoce.

Yo no sé como... y..., que ahora son carlistas y se aguantaron lo que dijo de los echantistas, ellos que fueron echantistas la otra vez.

Pero a nosotros nos gustó mucho lo que Ud. le dijo a aquel orador de Alajuela, hermano de don León Cortés, que nos preguntó que qué le debía Grecia a don Cleto y Ud. le dijo que la Escuela y la cañería; y entonces todos gritamos vivas a don Cleto y ese hombre no lo dejamos hablar más y tuvo que meterse para dentro del club.

Ud. tuvo que cuestionar con Graciliano el sargento de la policía y yo lo ofendí cuando dijo que nosotros los clericalistas éramos *sinvergüenzas* y yo le voy... etc.

Dígame a don Cleto que nos mande oradores el otro domingo pero que no insulten como esos carlistas que vienen porque *con esa clase de oradores* no les va a quedar ni un partidario.

Mándeme dos directivas allí donde... y yo paso por ellas.

Su amigo.

X. X.

Pequeño comentario a esa estimable carta de la que he hecho copia fiel, omitiendo algunos párrafos.

Los oradores carlistas que vinieron a Grecia el domingo 30, fueron: Albertazzi-Rodó, Cortés y Valverde.

Es notorio como el pueblo repudia la oratoria vulgar y soez de Albertazzi. Yo no sé si el amigo que me escribió, cuya carta encabeza éstas líneas, se refiere a Albertazzi cuando dice que "uno que fué tinoquista y que le escribió una carta a Tinoco pidiéndole gueso porque estaba muerto de hambre". La verdad es que de esto se pueden escandalizar los

no conozcan a este señor, pero yo no.

El hermano de don León Cortés, a que hace referencia mi amigo, es don Claudio, quien desde la puerta me interalo para que le recordara lo que *Grecia le debe a don Cleto*.

Ahora puede darse cuenta Albertazzi, por qué en la única frase en que fué sincero al iniciar su discurso, dijo a pulmón lleno: viva el cantón de Grecia clericalista.

Y el pueblo compacto reunido afuera, contestó el viva y rió de lo lindo!

Oiga Albertazzi: Ud. se equivocó al decir que yo he sido republicano histórico. Me llenaría de gloria si hubiera sido de ese grupo de valientes a quienes tanto combatió su candidato. Yo fui jimenista, luché *desinteresadamente*, conquisté con los míos el triunfo y, asombrosamente amigo; jamás he pedido nada a don Ricardo Jiménez.

El asunto ese del tercer puesto de la papeleta republicana de Alajuela, si Ud. fuera político, no lo hubiera traído a colación en la asamblea del domingo, en donde, aunque eran muy pocos, no por eso dejan de ser honorables y saben dar el justo valor a los acontecimientos. Yo pongo a los jimenistas, compañeros de ayer allí reunidos de testigos, para que digan cuál fué mi actitud. Y para concretar, señalo a don Tomás Fernández Bolandi y a don Alcides Barquero Ruiz (jefe del carlismo en Grecia) cual más honrado de los dos, para que digan si mi actitud de hace 2 años, fué desinteresada o no.

Yo firmé un documento del que conservamos su original, en el que me comprometía a no dar mi voto si no se respetaban nuestros derechos, y como no se respa-

ron, me mantuve en mi puesto, de lo que me enorgullecí mucho.

Y cabe recordar aquí que una comisión republicana encabezada por D. Tomás Fernández Bolandi, vino con el objeto de llenar esa vacante (el tercer puesto de la papeleta republicana), Dn. Tomás me dijo que *traía tres nombres*, el de Dn. Alcides Barquero Ruiz, el de Dn. Benjamín Hidalgo Bolaños, y el mío. Yo contesté enfáticamente que no aceptaría de ninguna manera. Los testigos están allí mismo, Sr. Albertazzi; en aquella asamblea en donde Ud. vulgar y maliciosamente desfiguró la verdad para hacer honor a su consigna.

Puede Ud. lanzarme cargos, cuando están frescos los acontecimientos? ¡si puede el que desde la tribuna le dice al pueblo que *el clericalismo es un partido de mendigos y esbirros dignos de su candidato!*

¡Que los echantistas no tienen vergüenza porque ayer adversaron a don Ricardo y hoy están de rodillas ante él!

Y otras cuantas bellezas que no debo escribir aquí, por decoro y por respeto a los lectores.

Y para que vea esa comisión el efecto que en la conciencia honrada de nuestros trabajadores hacen esos discursos llenos de calumnia, hechos a base de insulto, aquí van las adhesiones que después de la reunión recogimos.

Son éstos los soldados que se arman para defender a la República, guiados por sus propias convicciones. Vienen orgullosos a aumentar nuestra gran directiva, no solo en su cantidad sino en su calidad, pues todos ellos son un timbre de orgullo para nuestra causa, y cada

uno, un honrado representante de nuestra democracia, pero la democracia consciente que sabe elegir, que protesta del insulto y que, firmes en sus convicciones, anhelan como buenos hijos de la República, el bienestar y el progreso de Costa Rica.

Pronto enviaré las adhesiones que los jefes del partido han recogido en los distritos.

VICTOR JULIO ARIAS

Nuevas adhesiones de ciudadanos que empeñarán su esfuerzo por el triunfo de la Unión Nacional.

- Santos Arrieta Vargas
- Rafael Bolaños Hidalgo
- Melchor González Acuña
- Porfirio Alfaro Hidalgo
- Ismael Rojas Valverde
- Juan Rojas Valverde
- Bernardo Rojas Arias
- Israel Castro Castro
- Juan Bautista Chaves
- Leopoldo Salas Miranda
- Otilio Hidalgo Arias
- Luis Vega Porras
- Rafael Brenes Ballester
- Gregorio Brenes Ballester
- Ernesto Salas Jara
- Filemón Alfaro Hidalgo
- Custodio Alfaro Hidalgo
- Jesús Abarca Murillo
- Antonio Loria
- Samuel Brenes Ballester
- Eloy Alfaro Soto
- Rafael Alfaro Soto
- José Alfaro Ramírez
- Leovigildo Bolaños Araya
- Jesús López Castro
- Reinaldo Campos
- José Alvarado Castro
- Tomás Rodríguez Barrantes
- Hermínio Rojas Rojas
- Jerónimo Rojas Rojas
- Manuel Ballester Durán
- Alfonso Saborío Alfaro
- Pablo Barrantes Miranda
- Jesús Araya Ballester
- Ariolfo Araya Ballester
- Noé Salazar Alfaro
- Bernardo Alfaro Brenes
- Antonio Alfaro Brenes
- Juan Rodríguez Barrantes
- Heriberto Céspedes Arias
- Adolfo Núñez Ovares
- Santiago Porras Cascante
- Maurilio Vega Zamora
- Heriberto Espinoza Porras
- José Vega Hidalgo
- Pascual Castro Hidalgo
- José Castro Hidalgo
- Enrique Araya Rojas
- Ramón González Barquero
- Federico Vega Porras
- Ignacio Oconitrillo
- Albeto Vega Porras
- Pedro Salas Jara
- Octavio Miranda
- Alfonso Salas
- Jenaro Madrigal
- Francisco Ramírez Cerdas
- Bartolo Loria
- Segundo Salas Barrantes
- Rafael Torres Alvarado
- Ramón Arias
- Adán Arias Espinoza
- Domingo Arias Guzmán
- Vicente Arias Carranza
- Federico Soto
- Luis Soto Arias
- Casimiro Núñez Arias
- Albino Céspedes Arias
- Carlos Barrantes Alfaro
- Luis Alfaro Ulate
- Luis Astorga Masís
- Hipólito Camacho Cerdas
- Justiniano Aguilera
- Rafael Gomez Rodríguez
- Solón Bolaños Bolaños
- Juan Mercedes Rodríguez

En mi calidad de ciudadano libre y tomando en cuenta las grandes virtudes cívicas que adornan al candidato del Partido Unión Nacional, Licdo. don Cleto González Víquez, hago formal y solemne promesa de dar mi voto a favor de su esclarecido nombre, para próximo Presidente de Costa Rica, y al mismo tiempo haré cuantos trabajos estén a mi alcance por llevar a las filas nacionalistas el mayor número de mis amigos.

San Antonio de Belén a 30 de octubre de 1927.

JOSÉ PERAZA CARBALLO.

Testigos: Ezequiel Fonseca, Tomás Fernández Castro.

Nota de agradecimiento

Habiendo sufrido un accidente en el trabajo, en la hacienda «LA ARGENTINA», don Tomás de Pedro, mi patrón, hizo que se me facilitara todos los recursos para atender mi estado del cual resulté lesionado en la cara.

Estos trabajos se ejecutaban en la carretera nacional por cuenta de don Ramón Herrero; su proceder generoso para con sus trabajadores y especialmente para conmigo en esa situación crítica, me obliga a manifestar públicamente mis agradecimientos, y quiera Dios que todos los patronos sigan el ejemplo de los que dirigen los trabajos en la hacienda La Argentina.

MANUEL OROZCO P.

Atenas, 31 de octubre, 1927.

Nota de Duelo

En las primeras horas del domingo 30 de los corrientes falleció en la ciudad de Guadalupe el buen amigo y magnífico ciudadano don Juan Salas.

Muy sentido ha sido el fallecimiento del señor Salas, porque siempre supo captarse las simpatías de sus numerosas amistades, y conquistó lugar preferente de sus relacionados y familiares.

Ayer lunes a las 10 de la mañana se verificó el entierro que salió de la Iglesia con numeroso acompañamiento.

Al consignar esta nota de duelo, damos el pésame muy efusivo a su señora esposa doña Sixta Elizondo de Salas y a su hijo Eloy.

Casa nueva

contra temblores, compuesta de sala, tres dormitorios, comedor, cocina, etc., situada en el barrio del Pacífico; 200 varas Este del Laberinto. La alquila por 100 COLONES a persona que ofrezca garantía. Antonio Urbano. (Almacén El Gremio).

Boticas y Pulperías

El Linimento del Dr. Vargas ha resultado superior a todos los extranjeros.—El público lo pide —Urbe y Pags lo venden el por mayor y lo mandan por docenas a cualquier parte.

En la necrópolis

Nos sentimos impelidos a visitar la ciudad de las losas y las estatuas. Un ambiente perfumado de nardos y violetas acaricia nuestro semblante más ávido de unción espiritual que de emociones materiales.

Y observamos. Aquí las criptas marmóreas, veladas por vasos de luz que se nos antojan peveteros de lujoso recuerdo; guardias de carrara, las circundan y parece que atalayan la posteridad para, como un réclame ostentoso, pregonar la post-existencia de alguien, que se coronó de oro o de renombre.

Mas allá, en el suburbio, donde la tierra es más barata y el ambiente más tranquilo, la cruzcita humilde frente a un promontorio de tierra llaena de hierbajas. Aquí el paupérrimo doliente que lleva, por primicias de su recuerdo, la oración que florece en el rostro que llora y nace en el alma que se eleva.

Ricos y pobres, todos los que van a ver las tumbas de sus muertos, han de tener el corazón muy vivo, muy sensible, muy ardiente para que al evocar los espíritus amados puedan hacerlo con la fuerza del cariño que es flor imantada, eterno lazo de la humanidad al través del tiempo y del espacio.

Nosotros, desde nuestra mesa de trabajo, vamos imaginariamente, muy solos, sin auto ni coronas, y ponemos el beso respetuoso en las criptas de los nuestros, allí en la solitaria capilla donde duermen las humildes flores de nuestro recuerdo.

IGNABA

2 de Nov. de 1927.

OIGANOS UN MOMENTO

Si usted quiere votar por don Cleto, busque su nombre en las listas de sufragantes. Si no está inscrito, usted no podrá votar.

No deje eso para después, porque ya sería tarde.

Si usted quiere votar por don Cleto, busque su nombre en las listas de sufragantes.

¡Lea este periódico!

Su lectura le será agradable, es convincente y se nutre de razones, no de insultos. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

Un Comité de superior calidad

El partido Unión Nacional se honra en comunicar a sus afiliados que en el pueblo de San Juan de Santa Bárbara, ha sido encontrada la suerte del Partido a un grupo de cinco ciudadanos distinguidísimos que dadas sus condiciones de lealtad, de honorabilidad y de entusiasmo partidario, han de coronar sus esfuerzos con el más rotundo triunfo en aquel lugar. Esos señores son: don Gabriel Moreira Salazar, don Eloy Salas Cantillano, don Bernabé Rodríguez Salazar, don Salomón Herrera Alfaro, don José Chavarría Sánchez.

Ellos serán la fuerza prepotente que impulse el avance victorioso de nuestro bando en aquel lugar, y a no dudarlos se harán acredores a que el día de las elecciones les estrechemos las manos en señal de felicitación.

Zarandeos que son una farsa Oigan y vean los falsarios "karlistas"

Los que figuramos a continuación, protestamos enérgicamente por el atrevimiento del Comité Ejecutivo Karlista de este Cantón de Carrillo, por el falso zarandeo que hizo a la Directiva del gran Partido Unión Nacional a que pertenecemos, y que publicó el 22 de agosto último, en el foco de mentiras que el Karlismo llama «Diario Republicano» y en alta voz declaramos que somos verdaderos cletistas y no somos karlistas:

- Encarnación Cascante
- Doroteo Angulo Vargas
- Maximino Víctor Aguirre
- Francisco Ruiz
- Froilán Picado Chavarría
- Francisco Díaz Pilarte
- Hipólito Angulo
- Felipe Angulo
- Juan Sánchez
- Ramón Espinoza
- Salvador Ruiz
- Francisco J. Vásquez
- Inocente Serrano C.
- Concepción Carmona B.
- Gerardo Leiva L.
- Rosario Víctor
- Natividad Sandoval
- Rafael Cantón
- Andrés Gutiérrez S.
- Herminio Novoa C.
- Ramón Novoa C.
- Celestino Ortega
- Lorenzo S. Mendoza M.
- Justo Duarte
- Augusto Castañeda
- Pascual Camareno
- Bruno Bellido
- Guillermo Barrera G.
- Emiliano Alvarado
- Pedro Angulo Chavarría
- Mónico Contreras
- Ezequiel Jaén Gutiérrez
- Nicolás Mendoza Chinchilla
- Félix Contreras Angulo
- Federico Angulo Méndez
- Maximino Marchena Q.
- José M^a Medina
- Gregorio Carmona
- Félix Angulo Angulo
- José Pizarro Chavarría
- Pablo Chavarría
- Manuel Cubillo Espinoza
- José Manuel Díjeres ú. ap.
- Pedro T. Miranda V.
- José S. Grijalva V.
- Pablo Obando Guzmán
- Ramón Valerín
- Vidal Valerín
- Victoriano Cerdas V.
- Paulino Cubillo
- Pablo Flores
- Mercedes Viales Carmona
- Eleuterio Carmona
- Jesús Carmona
- Marcos Alonzo
- Emilio Guido
- Francisco Contreras Corea
- Santiago Jaen Villafuerte
- Heriberto Pizarro
- Feliciano García
- Cruz Vallejos Gómez
- Damian Contreras

- Dámaso Acevedo
- Pedro Lezama
- Carmen García
- Pedro Dávila Bustos
- Casimiro Espinoza M.
- Benigno Hernández S.
- Francisco Gutiérrez Medina
- Emilio Gallo
- Emilio Jaen García
- Luis Rodríguez
- Feliciano Valerín
- Angel Jácamo G.
- Eligio Acosta
- Rafael Lara
- Cristino Alvarez Villarreal
- José Alvarez Villarreal
- Félix Díaz
- Rubén Angulo A.
- Leocadio Angulo M.
- Manuel Angulo Navarrete
- Pedro Alvarez
- Santana Alvarez
- Valentín Alvarez
- Antonio Angulo
- Ciriaco Angulo
- Melizandro Bustos M.
- Juan Contreras C.
- Rodolfo Contreras N.
- Agustín Cubillo M.
- Víctor Cubillo M.
- Vicente Chavarría C.
- Francisco Chavarría M.
- Antonio Carmona
- Tulio Carmona
- Santiago Casares
- Emilio Contreras
- Donato Marchena Díaz
- Clotilde Mendoza Díaz
- Amando Mendoza Ondoy
- Dionisio Mendoza Ondoy
- Ladislao Mendoza Ondoy
- Carlos Ondoy Angulo
- Manuel Ondoy Angulo
- Luciano Mendoza Ondoy
- Rubén Angulo Angulo
- Leocadio Angulo Medina
- Manuel Angulo Angulo
- Ramón Marchena
- Facundo Rodríguez Molina
- Rufino Rodríguez
- Paulino Viales Cascante
- Francisco Navarrete
- Félix A. Navarrete
- Luis Navarrete
- Tulio Navarrete
- José Moraga Navarrete
- Antonio Moraga Mendoza
- Dolores Marchena M.
- Francisco Marchena
- Gregorio Marchena
- Seferino Díaz Angulo
- Dámaso Díaz Sequeira
- José Díaz Sequeira
- Dionisio Angulo Angulo
- Espíritu Santo Angulo A.
- Manuel Angulo Angulo
- José Contreras Sandoval
- Abraham Sequeira Ondoy
- Antonio Contreras Carmona

No somos neutrales, sino verdaderos cletistas

- Vicente Angulo Oquendo
- Blas Carmona ú. ap.
- Teodoro Alvarez Espinoza
- Joaquín Campos
- Juan Serrano Contreras
- Angel Vicente Pizarro V.

- Benjamín Gutiérrez
- Constantino Angulo M.
- Federico Angulo Vargas
- Rafael Turcios Cisne
- Natividad Canales
- Natividad Contreras S.
- Cristóbal Cantón
- Antonio Duarte Chavarría
- José Ferreto Zumbado
- Cástulo Hernández
- Rosa Angulo
- Martín Díaz
- Hermenegildo Angulo M.
- Ramón B. Castillo
- José B. Medina
- José Pascual Ortega V.
- Félix Vargas
- Jesús M^a Cascante Valdés

- Anselmo Méndez
- Emilio Méndez
- Agatón Carabaca
- Blas Vallejo Pizarro
- Manuel Chavarría
- Matías Ramírez Mendoza
- Fermín Angulo Navarrete
- Mariano Bustos
- Clemente García
- José Ramón Ly
- Héctor Pizarro
- Hilario Contreras Vallejos
- Doroteo Contreras Bustos
- Alberto Angulo Angulo
- Félix Angulo Contreras
- Lázaro Camareno Tenorio
- Vidal Chaves Rodríguez
- Andrés Carmona

- Juan Marchena Carmona
- Adilio Mendoza
- Apolio Sandoval Contreras
- Crisóstomo Marchena
- Juan Pío Días Gómez
- Antonio Navarrete Pérez
- Ramón Navarrete Pérez

No estamos ausentes y somos verdaderos Cletistas

- Donatilo Corrales
- Arturo Guillén
- Benigno Pizarro Chavarría
- Alberto Espinoza Vargas
- Nestor Carmona
- José Angel Chaves Obando
- Francisco Carranda
- Jerónimo Espinoza
- Joaquín González Arias
- Teófilo Rodríguez
- Alberto Vargas
- Anastasio Vargas
- Manuel Vargas
- Emérito Rosales
- Oscar Ugarte
- Justo Espinoza
- Samuel Chavarría
- Francisco Páez Barrantes
- Rafael de la O.
- Alberto Gallo Espinosa
- Eliseo Ruiz Contreras
- Telésforo Ruiz Contreras
- Pastor Granados
- Antonio Contreras Vallejos
- José A. Camareno Tenorio
- Daniel Carmona Villarreal
- Rubén Carmona Villarreal
- Dámaso C. Navarrete
- Pantaleón Contreras
- Blas Ortiz Rosales
- Isaac Marchena
- Santiago Moraga Mendoza
- Cristóbal Navarrete
- Serafín Moraga Mendoza

No somos desconocidos y somos verdaderos Cletistas

- Ramón Hernández Pizarro
- Rosa Vallejo Hernández
- Domingo Chavarría
- Juan Rafael Vargas
- Tito Zúñiga Vásquez
- Antonino Guillén
- Pascual Camareno
- G. Leal
- Ramón Benito Cantillo
- Ramón Rodríguez
- Manuel García ú. ap.
- Francisco Páez Barrantes
- Leocio Lara
- Pedro Méndez ú. ap.
- José Pizarro Vallejos
- Ildefonso Ramírez Mendoza
- Leandro Zúñiga García
- Sergio Aguirre
- Abraham Sequeira Indoy
- Bienvenido Bonilla
- Atanasio Corrales
- Manuel Gómez Manchez
- Mario Villarreal Mendoza
- Claudio Contreras
- Félix Chavarría
- Celestino Bustos
- Angel Gutiérrez G.
- Emiliano Navarrete
- Clojo Marchena
- Paulino Leiva Aguilar
- Manuel Villarreal M.

- Agustín Cubillo Marchena
- Nicolás Cruz Acosta.

Somos ciudadanos naturalizados y verdaderos cletistas

- Daniel López Manterrosa
- Manuel Paniagua Vallecillo
- José Tijerino
- Camilo García Novoa
- Carlos Castillo
- Manuel Gómez Monchez
- Pedro Fajardo
- Dámaso Zelaya Briceño
- Dolores Avellán Carballo
- Mercedes Serrano
- Eulogio Serrano
- Francisco Ly
- Bruno Quesada
- Simón F. Víctor

No somos extranjeros y somos verdaderos cletistas

- Manuel Paniagua Soto
- Francisco Ruiz ú. ap.
- Salvador Ruiz ú. ap.
- Natividad Santamaría
- Manuel Bolaños
- Enrique Bustos Uriarte
- Justo Pérez Gallo
- Catarino Ampíe Torrentes
- Antonio Castro Vargas

No somos menores, sino mayores de veinte años, y somos verdaderos cletistas

- Víctor Chavarría Marín
- Manuel García ú. ap.
- Leonardo Zúñiga García
- Reinaldo Pomares Angulo
- Hermenegildo Angulo M.
- Leandro Castañeda ú. ap.
- Pedro Camareno ú. ap.
- Abdón Camareno ú. ap.
- Eriberto Vargas ú. ap.
- Ant^o Leonidas Espinoza R.
- Rubén Matarrita Guzmán
- Secundino Vargas
- Ricardo Vargas
- Abraham Gallo Abarca
- Teófilo Contreras Reyes
- Secundino Serrano Carabaca
- Trinidad Granados
- Francisco Santana Corea
- Ismael Soto Castañeda
- Ismael Abarca
- Secundino Jácamo
- Roberto Pizarro

En el zarandeo karlista que impugnamos ahora, aparecen como testigos, los jefes de propaganda karlistas: Víctor Picón B. y Rubén Herrera M.; pero esos individuos no pueden ser testigos en ningún asunto, porque están procesados criminalmente y en la actualidad son huéspedes de la cárcel; pero así proceden siempre los karlistas!

Filadelfia, octubre de 1927.
El Jefe General de Acción del Partido Unión Nacional en este cantón,
J. L. Onofre Chaves M.

Reinaldo Pomarez A.,
Secretario.

Oiga el carlismo de Santo Domingo € 5.000 de apuesta

Los carlistas de este cantón afirman con insistencia que obtendrán mayoría de votos sobre el cletismo en este lugar; y como se habla de apuestas de dinero en ese sentido, creemos conveniente notificar al carlismo, que hemos depositado en poder don Jose María Chacón Chacón la suma de CINCO MIL COLONES para apostarlos al triunfo de la Unión Nacional en esta localidad.

Los carlistas que deseen tomar esta apuesta pueden entenderse con el depositario del dinero, quien tiene instrucciones al respecto.

Santo Domingo, 7 de setiembre de 1927.

La Directiva

La palabra de los obreros valientes CONVICCIÓN, NO FANATISMO

Dentro de mi modesto e ignorado modo de vivir, me parece no haber dado jamás muestras de ser un hombre que fácilmente se contagie del vulgar ambiente para luego tomar como los demás el bordón del peregrino, para seguir el sendero que pisa la poco sensata masa que sólo busca la agitación, el movimiento, sin pensar a veces que sus actividades sólo conducen al retroceso.

No es que yo sea un esceptico rebelde, no; yo no oigo a nadie sin conocerle y saber de antemano qué piensan de él las personas más distinguidas por su probidad.

De fanatismo calificaba hará unos seis meses un carlista y amigo mío, al sincero convencimiento que tengo de que el pueblo de Costa Rica está dando la más hermosa prueba de cordura cívica, al reconocer las grandes capacidades presidenciales de que dispone el viejo y eximio patricio don Cleto González Víquez, para que como Presidente de la República vuelva a conquistar más galardones para su terruño amenazado por un grupo de hijos incomprensivos del deber patrio.

Pues volviendo a mi relato, cuando el carlista a que hice referencia, me dijo que yo era un fanático iusionado por la aparente grandeza de la Unión Nacional, yo le dije que si él lograba hacerme ver el error que me atribuía, yo me haría carlista, sin vacilar. Esto dije con el aplomo de quien no desconfa de la solidaridad de lo que hace y dice.

el amigo del cuento no me volvió a hablar de la cuestión, pero sí ensayó un método de conquista que es el que me obliga a trazar estas líneas: considerándose él incapacitado para volver a abordar la a sunto político conmigo, y con esperanza de éxito, in si nuó a algunas personas prominentes de su partido para que con reitadas cartas, ofrecimientos y perspectivas, pudieran hacer variar el recto sendero de mi convencimiento hacia otro que me condujera al bienestar personal que tan poco importa a los hombres de miras elevadas.

Como el indicado sistema no puede tener otro efecto en mi persona que el de ver en mis conquistadores a personas que desconocen lo que de un hombre honrado estima su criterio, yo no puedo menos que sentirme herido en mi dignidad y declarar a pública voz que, soy un cletista sosegado pero firme en la base de mi convicción; que al hacerme cletista no fué atendiendo halagadores ofrecimientos de jefes ni de propagandistas, sino que yo solo busqué el partido que más conviene a la Patria, sin parar mientes en triunfaría o no la causa que con tanta fé yo apoyo; y finalmente, sepan los interesados en convertirme, que mi credo político no podría alterarlo ni un ápice sin afectar los fueros de mi dignidad personal que, si es insignificante para los demás, para mí es la única prenda que amerita mi vida modesta.

ANÍBAL AMADOR GRANADOS

A los Jefes Cantonales de la República

A los Jefes Cantonales de la República que no hayan enviado la Directiva del Partido al Club Central de esta capital, se les ruega formularla a la mayor brevedad posible, detallando en ella los nombres de los correligionarios, por distritos, y procurando poner los nombres de personas que hayan manifestado su asentimiento para figurar en tal Directiva. El trabajo debe ser hecho escrupulosamente. Debe enviarse separadamente una lista de los compañeros que no deseen que se publiquen sus nombres. Tampoco debe olvidarse la consignación de los segundos apellidos.

La Oficina del Registro Cívico del Partido.

A los Jefes de Propaganda del Partido Unión Nacional de toda la República, se hace saber:

Que en el Club Central de esta capital se ha abierto una oficina especial que se ocupará exclusivamente de todos los asuntos relacionados con el Registro Cívico, y referentes a la inclusión y exclusión de ciudadanos. Se les ruega hacer todos los trabajos necesarios en los distritos a su cargo, que tengan relación con este asunto.

Para cualquier consulta deben dirigirse al Jefe de Acción, señor Castro Quesada, poniendo al encabezar la correspondencia, la indicación de que se trata de asunto Registro Cívico.

Para los efectos legales únicamente, se publican estas Directivas Cantonales de Heredia

<p>Santo Domingo</p> <p>PRESIDENTES EFECTIVOS</p> <p>Domingo Chacón G. Virgilio Fonseca S. Vicente Bolaños Teodorico Zamora Ch. Rosa Arguedas Alfredo Mora</p> <p>SECRETARIO</p> <p>Franco Villalobos B.</p> <p>Barba</p> <p>PRESIDENTES EFECTIVOS</p> <p>Joaquín Solera Leonidas Arguedas Francisco Ruiz Eleuterio Zárate</p> <p>SECRETARIO</p> <p>Juan Baudrit</p> <p>Santa Bárbara</p> <p>PRESIDENTES EFECTIVOS</p> <p>Tobías Palma José Rodríguez Celso Soto Ramón Valerio</p> <p>SECRETARIO</p> <p>Saturnino Alvarez</p>	<p>San Joaquín</p> <p>PRESIDENTES EFECTIVOS</p> <p>Manuel Madrigal Ricardo Víquez Julio Bolaños Deodono Víquez</p> <p>SECRETARIO</p> <p>Orendes Víquez</p> <p>Belén</p> <p>PRESIDENTES EFECTIVOS</p> <p>Wilfredo Sánchez Agapito Rodríguez Desiderio González Manuel Delgado</p> <p>SECRETARIO</p> <p>Guillermo Villegas</p> <p>San Rafael</p> <p>PRESIDENTES EFECTIVOS</p> <p>Adolfo Hernández Alfredo Segura Aguilero Camacho Pedro Camacho</p> <p>SECRETARIO</p> <p>Gonzalo Barquero</p>
--	--

HIERRO PARA TECHOS Al precio más bajo de plaza encontrará en LAS OLAS

25 vs. al Sur de La Dolorosa MIGUEL ARMIJO M. Teléfono 13 N.

Las patrañas de Samuel Alfaro en La Garita, uno de los tantos aquilados del Carlismo agonizante

Estos falderos de la política a quienes ya no les basta su viviente impotencia para continuar sus farsas, que no engañan ni al más tímido de los mortales porque aunque fijan la voz se les conoce con todo y su antifaz, la misera figura que esconden, pretenden con engaños burlarse de personas honorables de La Garita como lo son, los señores: Eliseo Araya Rodríguez, Manuel Vargasa Zúñiga, Malaquías Delgado Campos y Juan Jiménez Murillo, a quien los hace aparecer protestando el tal Sam. Alfaro, tiliche acostumbrado a servir de policía y de correvedille de políticos sin reputación, y sin darse cuenta de que estos ciudadanos son mil veces más dignos que él y que como tales habrían sido incapaces de firmar unas protestas en contra de su ilustre jefe don Cleto González Víquez y su Partido, y que antes por el contrario cuando se dieron cuenta de que el tal Alfaro había criminalmente suplantado sus firmas para engañar a Carlos María y continuar sacándole dinero que es la única forma en que pueden vivir estos mide-calles, se apresuraron a hacer su formal y más viril protesta. A quién puede asustar una yegua chele que por vieja ya no sirve y por matada del lomo de estar poniendo hace tantos años la concha para que lleguen a las alturas los

que no le tiran desde arriba ni los desperdicios. Felicítanos a los vecinos de La Garita que no se dejan sorprender por quien anda ganando detrás de la Agencia de Policía del Barrio para estar a sus anchas sin sudarse y torciendo a todo mundo.

YEGUA CHELE.

Partido Unión Nacional

Se invita a todos nuestros copartidarios y simpatizadores del benemérito ciudadano Lic. don Cleto González Víquez, para que concurren a la Villa de Guápiles el próximo domingo 6 del corriente, a hacer acto de presencia y demostración de cariño, donde él tendrá gusto de recibir a sus amigos en la casa de don Rafael Mora, finca de los Quirós.

Con el objeto de que nadie se quede sin llegar al Candidato, se pondrá un tren de excursión que sale de Siquirres, a las nueve y media y pasará recogiendo todos los amigos de la línea.

Como no se trata de una manifestación como las que deben hacerse al finalizar la campaña, sino antes por el contrario, algo serio y correcto organizado por un grupo de amigos, se recomienda guardar el más estricto orden.

LA DIRECTIVA.
Guápiles, Octubre 27 de 1927.

OIGANOS UN MOMENTO

Si usted quiere votar por don Cleto, busque su nombre en las listas de sufragantes. Si no está inscrito, usted no podrá votar.

No deje eso para después, porque ya sería tarde.

Si usted no puede votar, será por su propia culpa.

Don Mario Urpi y don Joaquín L. Sancho, casaron sus apuestas

(TELEGRAMA DE PALMARES)

A Director de PATRIA. San José.

La apuesta política publicada en PATRIA y *Diario Republicano*, pendiente entre don Joaquín L. Sancho y el que suscribe, de común acuerdo ha sido formalizada hoy por mil colones (¢ 1,000.00).

MARIO URPI.
2 de noviembre de 1927.

NOTA: La apuesta a que se refiere el anterior telegrama es, por parte del señor Urpi, a que el próximo Presidente de Costa Rica será el Lic. don Cleto González Víquez; y por parte del Sr. Sancho a que será el Lic. don Carlos María Jiménez.

Felicítamos al señor Urpi por su suerte, que le permitirá duplicar sus mil colones, a tres meses de plazo.

No llevemos la política hasta el seno de los hospitales

El Partido Republicano de San Ramón, que siempre se había distinguido como un partido intrigante, sin ninguna noción de cultura ni de respeto a las personas que militan en campos políticos contrarios al suyo, y que por eso no dejan de ser personas dignas y de honradez acrisolada, esta vez tenía que darnos una prueba más de su bajeza de espíritu; y donde pensaron encontrar una falta que maculara la límpida actuación de la Junta de Caridad, los hechos demostraron lo contrario. La verdad y la justicia resplandecieron, y los señores carlistas se exhibieron tristemente ante la opinión consciente y honrada de los ramonenses.

Eso nos demuestra que los señores carlistas no tienen argumentos para convencer a los ramonenses, y a falta de ellos, queman los últimos cartuchos, y recurriendo a la política rastrera de difamación y calumnia, nos dan una demostración más de cuál es el motivo por el que la causa del partido que se hace llamar Republicano, goza de tan poca popularidad, dentro del elemento consciente y honrado de todas las clases sociales del país.

No importa que a los hombres que estamos combatiendo en estas luchas cívicas, se nos ataque de frente, con la espada noble e hidalga de los caballeros de Castilla. Que los que viven en las trincheras reciban en su pecho la granizada de metralla del frente enemigo. Eso más bien estimula al soldado, que blindado con la coraza de un ideal, va por la vida con una suave tranquilidad interior porque obedece a su conciencia y cumple sus deberes. Así los buenos soldados, estoicamente recibirán todas las flechas que les lanzan sus adversarios, con la convicción de que iremos infaliblemente a la victoria, que será fecunda en bienes para Costa Rica, inclusive para nuestros mismos enemigos. Pero lo que para nosotros no podía pasar desapercibido, y lo que nos obliga a protestar como ramonenses, es que el hospital se tome como bandera política.

Es que un principio puramente humano no permite que un lugar sagrado como el hospital se convierta en un antro de pasiones y de intrigas. Allí donde los ayes de los moribundos y las lágrimas de los desgraciados se confunden y se unifican en un dolor común. A ese lugar debemos ir los políticos, no a tratar de hacerlo campo de explotación de apetitos desenfrenados. Ese lugar es en donde se sanan y se curan las criaturas humanas; pero no está ahí el remedio para curar las llagas sociales; ni está ahí el alivio que pueda dar vida a los cadáveres políticos. Cletistas y carlistas iremos a visitar ese lugar y a meditar serenamente, con la mano puesta en el corazón y los ojos fijos en San Vicente de Paul, recordando que aquella es la casa de todos, y que tal vez ahí mismo en aquella casa tendremos que pasar los últimos días en el ocaso de nuestra vida. Entonces no llevemos a ese lugar sagrado digno de veneración, la calumnia y el odio, sino la caridad y el amor.

Traspasemos los umbrales de aquel edificio, llevando la limosna y la frase de consuelo que le sirva de lenitivo a los enfermos, y que sea medicina que les cure las heridas del corazón.

La Junta de Caridad está integrada por personas honorables, y cualquiera de los caballeros que la integran, merece la confianza de la comunidad ramonense. Don Juan Rafael Salas, con la franqueza y la honradez que le son características, explicó ampliamente la recta actuación de la Junta, en que no se hizo más que depurar ciertas deficiencias en el servicio interior de aquel plantel, sin objeto de hacer de esto un asunto político.

El Carlismo que está en bancarrota, ha querido hacer de estos asuntos, arma política, para llevar agua a su molino. Nosotros entre los políticos de espíritu mercantilista, y los miembros de la Junta de Caridad, nos quedamos con los últimos, pues estamos satisfechos de su labor, y estamos convencidos de su clara y cristalina actuación.

UN RAMONENSE
San Ramón, noviembre de 1927

Suscríbase usted a PATRIA. En esa forma contribuirá con un COLÓN al mes a la campaña del partido.

De Turrialba

El Carlismo ensayando tiranía

Sr. don Mannel Castro Quesada

Muy estimado señor:

Para que todo el país lo sepa, le pongo en conocimiento a Ud. que en la finca *La Florencia*, de Turrialba, se está procediendo con mucho rigor con los trabajadores que son cletistas, llegando a la bárbara disposición de despachar del trabajo a quien no sea carlista. Hasta esta fecha, han sido despedidos de la finca varios amigos del trabajo, entre ellos Bartolo Vega y Juan Felipe Fonseca Solano y al resto de los peones se les ha prevenido en el sentido de que si no son carlistas deben desocupar la finca.

Como lo anterior es una grave amenaza contra el trabajador, me apresuro a denunciarlo para bien de todo trabajador y para que se fijen cómo sería el gobierno de don Carlos María.

De Ud. atto. servidor y copartidario,

RAFAEL QUIRÓS G.

Testigos:
Celso Teacio
F. Castro Meléndez.
Turrialba, 24 de octubre de 1927

De Nicoya

En las primeras horas del 30 de octubre anterior dejé de existir en el vecino barrio de El Zapote de la Montaña, la señora Pantaleona Díaz Muñoz, esposa de nuestro particular amigo don Pascual Obando, persona influyente en su localidad, que por sus virtudes ciudadanas como por sus dotes de hombre de bien, goza de la general estima en aquellos vecindarios y en Nicoya entera.

La extinta halló la muerte en el paso más sublime de la vida: al ser madre Nicoya dió testimonio de condolencia a la familia de tan querida muerta en su enterramiento al que concurrí y allá en el camposanto se dejaron oír algunas palabras de don Ricardo Rojas en el momento de dar cristiana sepultura a la que se veía por vez última en esta trágica etapa de los mortales.

En esta hora de pesar nos unimos con verdadera sinceridad, a la pena que aflige a sus deudos y compañeros nuestros, señores Pascual Aguilar e hijos, Andrés Díaz y familia y a todos aquellos que estaban vinculados con la indicada y estimada extinta Pantaleona Díaz, así como a los vecinos de Nicoya que pierden tan valioso elemento en el hogar solariego.

Paz a sus restos.

De Sinesio a Caralampio

A usted me dirijo mi buen Caralampio; su carta contesto con mucho cuidado, pues viera que vaías las que estoy pasando. Mi patrón don Diego, que carlomariano me tiene prohibido que tenga el retrato, que lea las gacetas que de cuando en cuando desde ay dese barrio los mandan los Castro. Y dice que PATRIA no vale un c... que no hay en el mundo gaceta más riata que el republicano. Un día no hace mucho quisimos plantalos y un viva a don Cleto alegres pegamos; pero ñor Francisco, que también del barrio, nos dijo muy serio como de a callao:

«Quiten ese viva que está mal pegao, si el patrón lo sabe, nos cortan el rabo». Pos yo silencioso me aguanto y me callo quen llegando el día que llaman sufragio se joden con migo, y todos los del barrio. Así es que no piense, no sea desconfío que para don Cleto mi voto le guardo. Quesque soy carlista, le dicen los karlos? no lo esté creyendo, quel día del sufragio como es en secreto se joden los karlos. Ojalá que mire, (perdone este encargo) mi pobre carreta que dicen que mucho se mestá mojando.

SINESIO BASTOS

De Atenas

A Paolo de Toarmina: En su crónica de los Festejos patronales de Atenas, publicada en el Diario de Costa Rica del 1º del corriente, lanza un cargo gravísimo contra el mayordomo del distrito de San José; como es mi hermano Abel, el llamado *Mayordomo católico*, como dice Ud., me permito rechazar el saetazo virulento que tras un pseudónimo se ampara para herir dignidades que están muy lejos de sus ataques; además mi hermano no pidió aquella distinción, sino que fue nombrado por petición de un grupo de vecinos de aquel distrito; sus condiciones de honorabilidad no son para que Ud. las discuta, pues es muy conocido en todo el Cantón, y lo único que le reprocharán es el no tener su color político.

Nuevas adhesiones

Don Jesús Alvarado Mora, importante vecino de Estrada, ha tenido la fineza de enviar a la Directiva de nuestro partido en Limón, las valiosas adhesiones que en aquel distrito ha conseguido a favor de nuestra causa.

Mucho agradecemos al señor Alvarado Mora la atención que con nuestra Directiva de Limón, ha tenido enviando adhesiones de buenos copartidarios.

Lea este periódico!

Léalo en voz alta. No necesitamos insultar, no nos precisa escarnecer. Hay hidalguía en su página; no es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL y... cada uno da de lo que tiene!